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Concretan primera jornada internacional de Biotecnología en Udec 
La iniciativa convocó a académicos, investigadores y profesionales del sector empresarial 
nacional y extranjero, con exposiciones de expertos en el desarrollo de la Biotecnología. 

Concepción se convirtió en el 
epicentro de la innovación en 
Biotecnología en Chile tras un 
evento organizado por investiga 
dores de la Facultad de Ciencias 
Biológicas de la Universidad de 
Concepción(FCB UdeC).El pasa- 
do 18y 19 de abril se desarrolló la 
Primera Jomada Internacional de 
Biotecnología Chile, instanciaen 
la quesellevó acabo elintercam. 
bio de conocimientos y nuevas 
conexiones con influyentes enel 
área nacional e internacional. 

Por. istemas Bastias 
estefanyoistermas odiarielurdl 

| superintendente nacional 
Es ServiciosSanitarios(SISS), 

Jorge Rivas, visitó el Biobío 
para verificar preventivamente el 
estado de la infraestructura y cali- 
dad de tresservicios sanitariosque 
han presentado condiciones críti 
cas para la comunidad, ubicados 
en las comunas de Penco, Chigua- 
yante y Concepción. 

El titular dela SISS, acompaña- 
do por un equipo técnico, inició 
su recorrido con una reunión en 
terreno con vecinos y vecinas de 
Lirquén, luego inspeccionó el sis- 
tema de producción de agua pota- 
ble de Chiguayante, y finalmente 
verificóla condición operativa de 
la presurizadora España y la plan- 
ta elevadora de aguas servidas de 
Palomares en Concepción. 

PLANTA ELEVADORA 
LIRQUÉN 

Enenero del presenteaño Rivas 
secomprometió con representan- 
tes de la Asociación Gremial Tu- 
rística y Gastronómica del Barrio 
Chino de Lirquén, quienes de 
nunciaron olores molestos y re: 
bases de aguas servidas en el bor- 
de costero por la Planta Elevado- 
Ta del sector. 

“Fuimos a ver cómo estaba el 
avance del plan deacción por par- 
te de la empresa sanitaria Essbio. 
Afortunadamente han ido cum- 
pliendo lo que prometieron y se 
ven mejorassustantivas. Ya no ha 
habido nuevos rebases de aguas 
servidas, han implementado dis- 
tintasacciones con automatismo, 
con mayores medidas de resguar- 
do y medidas de mitigación de los 
malos olores. Los vecinos estaban 
todos muy conformes con los 
avances”, reconoció el superin 
tendente, sumando que esta si 
tuación debería resolverse en ma- 
yo con la renovación de los pri- 
meros 400 metros de la impul- 
sión que ha presentado fallas. 

Juan Sánchez, presidente del 
gremio gastronómico turístico de 
Lirquén, afirmó que se ha visto de 
apocola mejora y esoseagradece, 
entendiendo de que era responsa 
bilidad de ellos (Essbio) hacer me- 
joras, porque nosotros pagamos 
servicios y esperamos que el ser- 
vicio sea efectivo y eficiente”. 

  

PLANTA DE AGUA POTABLE 
“También se efectuó una visita 

alasobras de mejoramiento dela 
Planta de Tratamiento de Agua 
Potable de Chiguayante, que in 
corporó una nueva batería de 
punteras enel río Biobío, un nue 
vo estanque de mil 500 m3, y 15 
filtros en presión que reforzó la 
producción de agua en todalaco 
'muna. “La nueva planta de trata- 
miento básicamente lo que bus: 
ca es que no se tenga que entur- 

La naciente iniciativa convo- 
cóa académicos, investigadores 
y profesionales del sector em- 
presarial nacional y extranjero 
en torno a las exposiciones de 
expertos relevantes en el desa- 
rrollo e innovación de la Biotec- 
nología, aplicada tanto al servi- 
cio dela salud humana como de 
la veterinaria. Entre las temáti- 
cas abordadas destacó el control 
de enfermedades porcinas, bio- 
fármacos, metabolitos de algas 
y hongos, y vacunas de mRÑA. 

Además, durante la jornada jó: 
venes investigadores de la uni 
versidad y otras casas de estudio 
pudieron exponer los resultados 
de sus líneas de investigación. 

Los dos días della jornada inter- 
nacional tuvieron conferencias 
magistrales de científicos, tales 
como los doctores Manuel Man- 
sur, Roberto Guedes, Roberto Ab- 
dala y Claudia Altamirano, entre 
otros. El encargado de abrir las 
conferencias fue Mansur, quien 
expuso sobre la “Producción de 

  

vacunas ARN mensajero a escala 
industrial”. Respecto a esta jorna- 
da el doctor comentó que “estas 
iniciativas permiten que la uni- 
versidad adquiera conocimientos 
y al mismo tiempo brinda cono- 
cimiento delos trabajos y proyec- 
tos desarrollados”. 

La encargada de cerrarlascon- 
ferencias fue Altamirano, inge 
nieracivil bioquímica, quien des 
tacó la relevancia de consolidar 
estas instancias que impulsan la 
sinergía entre académicos. La instancia contó con conferencias de diversos científicos. 

  

En Penco, Chiguayante y Concepción se mejorará la infraestructura 

Superintendente de Servicios 
Sanitarios fiscaliza calidad de 
plantas ante problemáticas 
El titular de la SISS tuvo una reunión en Lirquén para evaluar mejoras en planta elevadora, 
luego inspeccionó la planta de agua potable de Chiguayante, y finalizó con una inspección a 
la presurizadora España y la planta elevadora de aguas servidas de Palomares. 

15 
filtros en presión fueron 
implementados en Planta 
de Tratamiento de Agua 
Potable de Chiguayante, 
para tratar turbiedades. 

biar el agua que se entrega en la 
red, producto de las altas turbie- 
dadesque está trayendoel río Bio- 
bío. La empresa sanitaria ya ter 
minó de construir una batería 
queva a permitir que cuando ha- 
ya evento de turbiedad el agua 
puedasertratada enestosfiltroS”, 
destacó Rivas. 

Respecto a esto, el gerente ge- 
neral de Essbio, Cristian Vergara, 
reveló quelasoluciónimplemen: 

tada en Chiguayante hace frente 
al cambio climático por las altas 
turbiedadesquese han originado 
en los temporales de los últimos 
años, con un sistema de trata- 
miento de agua potable que dase- 
guridadalossistemas y asegurael 
Suministro de agua potable. 

PLANTAS DE PALOMARES 
Finalmente, durante el recorri- 

do fiscalizador el superintenden- 

Oficialmente se suma a los establecimientos acreditados para ofrecer esta prestación en el Biobío 

Hospital Las Higueras realiza su primer trasplante de córneas 
Una usuaria de 49 años fue la beneficiada 
con este nuevo procedimiento, dando inicio a 
la posibilidad de tratar a más pacientes sin 
tener que derivarlos a otro hospital. 

Hospital Las Higueras de Talca- 
huano logró realizar su primer 
trasplante de cómeas en su histo: 
ria asistencial, sumándose así a 
los establecimientos acreditados 
para concretar este tipo de presta- 
ción, beneficiando a una usuaria 
de 49 años. 

La oftalmóloga Loreto Triviño 
detalló que con este logró ya no 
será necesario derivar a los usua- 
rios que requieran este tipo de 
prestación al Hospital Guiller- 
mo Grant Benavente, pudiendo 
resolver los casos de manera lo- 
cal y con tiempos de espera más 
acotados. 

La profesional además recor- 
dó que en agosto del año pasado 
se realizó el primer procura- 
miento de este tipo de tejido en 
la historia del hospital, lo que su- 
mado a este primer trasplante va 
fortaleciendo al equipo multi 
disciplinario que se encarga de 
estas labores. 

Triviño también valoró la vo- 
luntad de las personas que deci- 
den ser donantes. “Con esto invi- 
tamos a que ojalá haya muchas 
más familias que conversen y me 
ditensobre la donación, ya que le 
abrela posibilidad aotros pacien- 
tes de mejorar su calidad de vida. 

      La paciente trasplantada ya presenta mejorías en su visión. 

tevisitólainfraestructurasanita- 
ria de la planta elevadora de 
aguasservidas Palomares de Con 
cepcióny la planta presurizadora 
de agua potable de Avenida Espa- 
ña, del mismo sector. 
Allísereunió con la presidenta 

de la Junta de Vecinos, Alicia Za- 
vala, junto a dirigentes vecinales, 
quienes expusieron los proble- 
mas de cortes de agua potable y 
bajas presiones que afectan fre- 

  

La fiscalización de 
la SISS en el Biobío 
reveló el efectivo 
cumplimiento de la 
empresa sanitaria. 
Essbio, tras mejorar 
la caliclad y los 
procesos para 
tratar las aguas. 

ROTURA CAÑERÍA DE 21 
DE MAYO 

El superintendente señaló 
que los tres puntos mencio- 
nados en la nota son los pro- 
blemas puntuales del Biobío, 
aunque siempre están ocu- 
riendo nuevos, En ese senti- 
do agregó que “acá en Con- 
cepción hay una gran cañería 
en 21 de Mayo que se ha ro- 
tovarias veces, ese esunsec- 
tor bastante amplio que ha 
afectado a muchas personas. 
Ahí también estamos ha- 
ciendo un plan de trabajo, lo- 
gramos que la empresa sa- 
nitaria pusiera en la mesa un 
plan de renovación de prác- 
ticamente cuatro kilómetros 
de cañería que ya estaba su- 
friendo bastantes roturas". 

  

Ya no hal 
de aguas servidas, han 

implementado distintas acciones 

con automatismo, con mayores 

medidas de resguardo y medidas 
de mitigación de los malos 

olores”. 

Jorge Rivas superintendente 
de Servicios Sanitarios 

  

cuentemente por fallas en la pre- 
surizadora. También se han regis- 
trado rebases de la elevadora de 
aguasservidas. El superintenden- 
te recogió las principales inquie- 
tudes de los vecinos, y compro- 
metió acelerar el cumplimiento 
del plan de mejoramiento de la 
empresa Essbio para ambas plan- 
tas. También garantizó que se 
mantendrá la fiscalización per- 
manente por parte de los func: 
narios de la Oficina Regional Bio- 
bío de la SISS, para el cumpli- 
miento delasobras y ante nuevos 
eventos mientras se concreta el 
mejoramiento. 
Durante lajornada de hoy Rivas 

presentará, también en Concep- 
ción, la Cuenta Pública Participa- 
tiva 2024 de la Superintendencia 
de Servicios Sanitarios de Chile. 

  

  

e Procuramiento 

El año pasado el hospital comen- 
26 a procurar, o adquiri, las cor- 
neas de donadores para los pa- 
cientes en lista de espera de este 
órgano. 

o Lista de espera 

Según datos del Minsal, actual- 
mente hay más de 700 personas 
que esperan un trasplante de cór- 
neas, siendo uno de los tejidos más 
demandados en el país. 

  

Nosotros esperamos seguir pro 
curando y trasplantando más”, 
afirmó la oftalmóloga. 

Asimismo, una de lasenferme- 
Tas de la Unidad de Procuramien- 
to de Las Higueras, Valeska Maca- 
ya, destacó este importante avan- 
ce, detallando que se abren más 
posibilidades para quienes espe- 
ran por este tipo de tejido, afir- 
mando que están muy contentos 

“porque se logra concretar el pri- 
mer trasplante de córneas en 
nuestro hospital. Esto demuestra 
la importancia que tiene el que 
las familias respeten el derecho 
de las personas a donar”, conclu- 
yó. La paciente trasplantada fue 
controlada y se encuentra bien, 
con una leve mejoría desu visión 
que debería iraumentando conel 
pasar de los días.
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